

19. 🎧 Écoute et lis le sondage sur les jeunes Français et la musique. Par petits groupes, analysez-le et dites: Qui fait plus de musique: les parents ou les enfants?

Les jeunes Français aiment

le rock	55%
la chanson	48%
le reggae	32%
la musique classique	17,5%
le folk	17%

- 75% des jeunes Français entre 15 et 24 ans disent qu'ils aiment la musique.
- 45% sont des passionnés: ils écoutent de la musique tous les jours.
- Entre 14 et 19 ans, un Français sur deux joue d'un instrument.
- Les jeunes Français font plus de musique que leurs parents.
- Il y a environ 25 000 groupes de rock en France.

20. Les ados parlent de leurs passions musicales. Lis et réponds: L'avis de qui partages-tu? Qui de ces ados aime le même style que toi? joue du même instrument que toi? Peut-être, toi aussi, tu écris les paroles et composes la musique de tes chansons? As-tu tes coups de cœur? Aimes-tu danser? Quelle musique choisis-tu pour danser?

Je suis passionné par la musique, et notamment la musique électronique. Un de mes coups de cœur, c'est *Dead-mau 5*. Il est DJ, producteur et *sound designer*: cela veut dire qu'il crée entièrement les sons de ses musiques. On peut le retrouver en livre sur la chaîne *You Tube* pour voir comment il fait.

Hundreil Decibel, 13 ans

La musique est ma passion. J'écris les paroles et compose la musique de mes chansons. Je joue de plusieurs instruments: batterie, basse, guitare, piano et ukulélé. J'utilise une groovebox pour jouer mes morceaux.

Youtubeuse Nine, 12 ans

J'aime les textes de Rosalia et la touche moderne qu'elle apporte au flamenco. Ses clips sont toujours originaux et ses chansons dansantes. Cette chanteuse espagnole de 25 ans a un duo avec J. Balvin qui se nomme Brillo. J'adore *Malamente*, *Pienso en tu mira*.

Gaetane, 15 ans

La musique, ça me permet de m'exprimer. J'écris des chansons et je les chante en m'accompagnant de ma guitare. J'en joue depuis six ans. Mon rêve est devenir chanteuse. Mon modèle, c'est Patrique Bruel, et j'aimerais bien participer au groupe d'enfants *The Voice Kids*.

Jeanne, 12 ans

Quand je lis des commentaires de lecteurs sur la musique ou les artistes de rap dans les magazines et ailleurs, je trouve que ce genre musical est souvent «*rabaissé*» ... Je tenais donc à dire que, personnellement, avec le temps, j'ai su découvrir la culture riche et diversifiée du rap ... Je vous invite donc à découvrir plus en profondeur cette musique avant de la juger. Leurs textes, parfois «*bruts*», nous parlent car ils sont proches de notre réalité ...

Anonyme, 15 ans

D'après *LE MONDE DES ADOS*

21. ✨ **Projet. À votre tour, faites un sondage dans votre classe pour savoir**

- quels genres de musique les jeunes préfèrent;
- quels groupes de danse, de chorale, de rock et de folk d'enfants et d'adultes il y a à votre école, votre quartier, au Bélarus;
- à quel âge on commence à faire de la musique;
- quel instrument de musique on préfère;
- qui fait plus de musique, les enfants ou les parents;
- où on apprend à danser, à chanter, à jouer d'un instrument;
- quelle place la musique occupe dans l'enseignement scolaire;
- si les jeunes Bélarusses aiment la musique classique.